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Sacchi per 
la raccolta 
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al tUo coMUNe

Aiutare il Comune a migliorare gli interven-
ti sociali è un gesto concreto a favore della 
comunità in cui si vive, senza alcun costo. 

Al fine di potenziare i servizi rivolti alle famiglie, 
anziani, minori, disabili e dei più deboli e disagiati, 
contribuendo, così, tutti insieme, al miglioramen-
to della qualità della vita nella nostra comunità.

i Miei più SeNtiti aUGUri

Carissimi cittadini,
desidero esprimere un bre-
ve pensiero, che mi auspico 

acquisti un valore universale, affin-
ché l’augurio di Buon Natale che 
corre di bocca in bocca da duemi-
la anni, svincolandosi spesso dalla 
fede che ne fonda il senso, andando 
oltre la cultura e la tradizione cui 
appartiene, depositi in ogni cuo-
re il vero senso dell’umano e della 
storia. 
 Il Natale esprime speranza attra-
verso la forza di una sconcertante 
verità: il messaggio della povertà e 
dell’umiltà come condizione di ri-

nascita e di salvezza per tutti. Pro-
prio questo messaggio sia per noi, 
uomini e donne di questo tempo, 
motivo di forza, affinché nella fa-
tica quotidiana sappiamo riscopri-
re in essa le possibilità dell’essere 
umano: la forza delle braccia, delle 
idee e delle vere relazioni. 
 La crisi odierna che investe il 
nostro Paese è la povertà del nostro 
tempo: che l’augurio del messaggio 
del Natale sia la nostra forza! 
 Sia dunque questo il mio augu-
rio per un tempo di speranza che 
Dio, fatto uomo in Gesù Bambino, 
è stato capace di insegnarci. 

Natività di Giotto

La scuola “si forma” per “formare”. Gli alunni sono affidati alla sua 
cura e alle sue attenzioni per il tramite del personale docente che 
all’interno della società ricopre un ruolo chiave, per l’interpreta-

zione dei segni sociali e delle visioni della vita sempre più in continuo 
mutamento e oggi più che mai in un clima di profonda incertezza di 
valori, di penuria di “maestri” e ristrettezza economica. La comunità 
scolastica ha il compito davvero gravoso e importante di segnare per-
corsi, dare obiettivi, creare speranza per il futuro e certezza, formare 
gli uomini e le donne di domani. Nessuno si sottrae a tanto compito 
sia istituzionale che di vocazione, ma senza risorse (e sempre tante ce 
ne vorrebbero) nulla si può fare.
 In questa ottica si pone la proposta del piano di diritto allo studio 
2014 – 2015, di una comunità educante che deve fare della sua for-
mazione permanente, il tassello preminente di tutti i suoi interventi 
di programmazione, progettazione e di verifica. L’Amministrazione 
Comunale definisce l’intervento finanziario di ampliamento forma-
tivo tenuto conto delle richieste fatte dalle rispettive scuole presenti 
sul   territorio: la scuola dell’infanzia Capoluogo e di Botta, la scuola 
primaria di Sotto il Monte e il plesso della secondaria di primo grado 
, nonché si propone di attuare interventi parascolastici come valore 
aggiunto nei diversi campi del sapere, saper fare e del saper essere.
 Nello specifico sono stati erogati importi ai due asili dell’infanzia 
rispettivamente di 6.819,72 per Sotto il Monte e 3.898,00 per Botta. 
Si evidenziano a titolo esemplificativo i percorsi di psicomotricità, la-
boratori manipolativi, momenti di gioco e socializzazione guidati da 
esperti. A questi si aggiunge la quota di sostegno alle famiglie nell’or-
dine di 50 € per dieci mensilità a bambino, che l’Amministrazione ha 
da poco rinnovato con una convenzione con la Parrocchia valevole dal 
1 settembre 2014 al 31 agosto 2017.  
 La scuola primaria ha ricevuto un’erogazione per l’ampliamento 
formativo per 12.073,78 € e prevede incontri soprattutto con esperti: 
madrelingua inglese, laboratori teatrali e musicali, arte e immagine, 
educazione psicoaffettiva e interventi di psicomotricità. Un importan-
te percorso di integrazione e inclusione scolastica è il progetto “pre-
venzione dispersione scolastica” che mira al recupero di alcune fragili-
tà cognitive e sociali di alunni segnalati dal team docente. 

UNa ScUola per ForMare

A partire dal 6 novembre, l’ordinanza del 
Sindaco N° 07/2014 del 9/10/2014 vie-
ta l’utilizzo dei sacchi neri per la raccol-

ta dei rifiuti indifferenziati (quella del giovedì, 
per intenderci); la stessa Ordinanza precisa 
che saranno raccolti soltanto i rifiuti conferiti 
in sacchi trasparenti o semi-trasparenti. 
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 di RAffAeLe BOZZAtO

Con questo obbligo, l’obiettivo 
dell’Amministrazione non è cer-
tamente quello di curiosare nei 
sacchetti dei rifiuti per ‘spiare’ le 
abitudini dei cittadini, vedere ciò 
che utilizzano e ciò che scartano, 
ma è quello di ridurre l’impatto 
sull’ambiente e di abbassare il 
costo del servizio di raccolta e 
gestione dei rifiuti e di conse-
guenza la relativa tassa (TARI). 
Per raggiungere questo obiettivo, 
è fondamentale la collaborazione 
e l’aiuto di tutti i cittadini, per fare 
in modo che un gesto semplice e 
gratuito come conferire i rifiuti 
nel modo corretto contribuisca al 
contenimento di questa imposta. 

Dal piano finanziario di previsio-
ne 2014 del servizio di gestione 
dei rifiuti urbani per il nostro pa-
ese, risulta che i rifiuti solidi ur-
bani (RSU) costano sia nella fase 
di raccolta (7,65 euro per abitante 
per anno), che nella fase di smalti-
mento (103 euro per ognuna delle 
530 tonnellate previste); i rifiuti 
‘riciclabili’ quali carta, vetro e pla-
stica costano nella fase di raccolta 
3,44 euro per abitante per anno e 

la vendita del materiale riciclabile 
permette un piccolo ricavo. Risul-
ta piuttosto facile capire come 
mettere plastica, carta, vetro e gli 
altri materiali che devono essere 
conferiti alla piazzola ecologica 
comunale all’interno dei sacchi 
dei rifiuti indifferenziati sia un 
clamoroso autogol, perché com-
porta il pagamento del costo di 
smaltimento di rifiuti che sono 
invece riciclabili, rinunciando di 
fatto anche al piccolo ricavo de-
rivante dal recupero del materia-
le riciclabile. 
 Quanto specificato sopra de-
scrive solo una parte delle tante 
componenti che formano la TARI, 

tuttavia crediamo che l’esempio 
numerico sopra riportato possa 
far capire l’utilità economica di 
svolgere in modo corretto la rac-
colta differenziata. Separare i rifiu-
ti riciclabili dal resto dei rifiuti in-
differenziati diventa un vantaggio 
economico per tutti, in termini di 
riduzione del tributo da pagare, 
utilizzare sacchetti trasparenti o 
semi-trasparenti permette di veri-
ficare il corretto conferimento dei 
rifiuti. Differenziare è un’azione 
gratuita, costa soltanto un po’ di 
attenzione e di tempo, che contri-
buisce però, oltre che a migliorare 
la qualità dell’ambiente, a pagare 
meno. 
 Abbiamo ritenuto utile fornire 
ai cittadini queste informazioni, 
per cercare di trasmettere le mo-
tivazioni per cui il Sindaco ha de-
ciso di emanare l’Ordinanza che 
vieta l’utilizzo di sacchi neri per 
la raccolta dei rifiuti indifferenzia-
ti e per cercare di far capire come 
sia possibile, con poche semplici 
attenzioni, ridurre il carico di im-
posta che grava sui cittadini. Per le 
prime settimane dall’emanazione 
dell’ordinanza, gli agenti della po-
lizia locale non hanno sanzionato 
chi ha continuato a depositare il 
sacco nero; ricordiamo però che i 
sacchi neri non saranno più rac-
colti dalla società Ecoisola, anzi 
tale comportamento, così come 
un conferimento non corretto 
dei rifiuti, cioè l’introduzione 

Sia alla primaria che alla secon-
daria viene implementato con 
risorse già stanziate dalla scuola 
lo “sportello psicopedagogico”, 
azione questa di supporto agli 
insegnanti, alle famiglie che vi 
possono accedere liberamente 
per proprie difficoltà di gestione 
educativa dei figli.
 Per la scuola secondaria la ci-
fra destinata è di 11.523,92 con 
percorsi che mirano a sviluppare 
competenze di tipo linguistico 
con il progetto di madrelingua 
inglese e francese, intervento di 
storia con approfondimenti di 
alcuni scenari di vita italiana che 
in campo mondiale; preparazione 
per alcuni alunni delle classi terze 
all’esame “KET” cioè la valutazio-

UNa ScUola per ForMare
Piano di diritto allo studio 2014-2015

ne di 1° livello delle competenze 
di lingua inglese. Sono attivati 
percorsi di prevenzione alle tossi-
codipendenze, all’utilizzo respon-
sabile di internet e dei social net-
work e un lodevole progetto per 
un alunno diversamente abile.
 Per tutte le scuole l’Ammini-
strazione prevede interventi fi-
nanziari già contemplate nelle 
richieste generali per ammoder-
namento e aggiornamento dei la-

boratori di informatica, acquisto 
di materiale di facile consumo e 
attrezzature sportive. Dal mese di 
gennaio per i ragazzi della scuola 
media fino al termine del mese di 
giugno sarà attivato un servizio 
di “aiuto compiti” e per i ragazzi 
della terza media di “preparazio-
ne all’esame di licenza” presso i 
locali della scuola. Per tale inter-
vento l’Amministrazione destine-
rà risorse per 3.000,00 €.
 Dentro questo contesto istitu-
zionale, l’Amministrazione Co-
munale eroga servizi e contri-
buti importanti con l’obiettivo di 
aiutare e facilitare le famiglie nel 
percorso scolastico dei propri fi-
gli quali: il trasporto scolastico, il 
pre-scuola, l’assistenza scolastica 
per integrare il tempo di assisten-

za mensa dei docenti della pri-
maria; alla secondaria invece per 
rispondere ad una richiesta delle 
famiglie, la gratuità dei testi sco-
lastici alla scuola primaria. Ormai 
da qualche anno è stata fondata la 
banda JXXIII in collaborazione 
con A.B.B.M. i cui membri sono 
tutti ragazzi giovanissimi, con lo 
scopo di sensibilizzarsi alla cultu-
ra musicale, imparare a suonare 
uno strumento e proporre mo-
menti di esibizione nelle mani-
festazioni più importanti sul no-
stro territorio. Tali insegnanti di 
musica tra l’altro, sono gli stessi 
esperti che effettuano il percorso 
musicale nelle classi 4^ e 5^ pri-
maria; da quest’anno scolastico 
sono dedicate delle ore anche alla 
classe 3^. Ciò è da ritenersi un 
buon progetto di continuità for-
mativa sia della scuola che extra 
scuola, consentendo agli alunni 
stessi che vi partecipano di ac-
quisire una competenza musicale 
importante.
 Al fine di incentivare la fre-
quenza agli studi accademici e 
riconoscere il “merito” e l’impe-
gno nel percorso universitario 
dei ragazzi che hanno terminato 
le scuole superiori, l’Amministra-
zione eroga borse di studio a gio-
vani studenti della nostra comu-
nità: ragazzi di terza media con 
votazione di 10 al conseguimento 
del titolo della Licenza, ai ragazzi 
delle scuole secondarie di secon-

Sacchi traSpareNti 
per la raccolta 
iNdiFFereNziata. 

di rifiuti riciclabili nei sacchet-
ti della raccolta indifferenziata, 
comporterà sanzioni a carico dei 
trasgressori (da un minimo di 50 
ad un massimo di 500 euro). 
 Siamo certi che questo provve-
dimento contribuirà, da subito, 
ad abbassare il livello della Tassa 
sui Rifiuti (TARI); è un invito che 
facciamo a tutti i cittadini, perché 
solo se tutta la nostra Comunità 
pone in essere un corretto com-
portamento ciò è possibile. A tale 
proposito, anche l’Amministrazio-
ne intende fare la propria parte, 
con due iniziative: a partire dal 
2015, il calendario della raccolta 
rifiuti (ECOCALENDARIO) ver-
rà ideato, progettato e distribui-
to in proprio, con un risparmio 
di circa 1.000 euro e la consegna 
dei bollettini per il pagamento, a 
partire da quelli con scadenza 31 
dicembre 2014, sarà effettuata con 
risorse interne, con un risparmio 
di circa 1.500 euro a consegna. 
Prosegue, inoltre, l’attività di veri-
fica, di catalogazione delle diverse 
tipologie di categorie di utenze e 
di invio degli accertamenti da par-
te degli uffici competenti. Queste 
sono le prime iniziative che in-
tendiamo attuare per migliora-
re la qualità dell’ambiente in cui 
viviamo (e che lasceremo in ere-
dità alle prossime generazioni) e 
per abbassare il livello di tassa-
zione a carico di tutti i cittadini.

Con l’obiettivo di contenere il livello del-
la tassa dei rifiuti (TARI), con l’inizio 
dell’anno 2015, l’Amministrazione Co-

munale ha deciso di apportare una importan-
te modifica alla frequenza della raccolta porta 
a porta di carta, plastica e vetro, passando ad 
una raccolta bisettimanale. Nel dettaglio, il 
giorno 5 gennaio 2015 (essendo martedì 6 
gennaio giorno di festività) verranno rac-
colti carta e cartone, il martedì successivo 
13 gennaio 2015 verranno raccolti gli im-
ballaggi in vetro e quelli in plastica, e così 
via a settimane alterne la raccolta prose-
guirà per tutto l’anno. Consapevoli che con 
questa decisione, possono venire a crearsi 
disagi a carico degli utenti, abbiamo previsto 
l’installazione presso la Piazzola Ecologica 
di via degli Artigiani di un container per la 
raccolta di carta e cartone e di una campa-
na per la raccolta degli imballaggi in vetro. 
Rimangono invariate le modalità di raccolta 

dei rifiuti indifferenziati (ogni giovedì) e dei 
rifiuti organici (ogni lunedì e da maggio a 
settembre anche tutti i giovedì). Il calendario 
(ECOCALENDARIO), distribuito in questi 
giorni, illustra con precisione le date e le mo-
dalità di raccolta differenziata porta a porta e 
le tipologie di rifiuti che invece devono essere 
obbligatoriamente conferiti presso la Piazzola 
Ecologica di via degli Artigiani. 
 Con l’introduzione della IUC, a decorrere 
dal gennaio 2014 di quest’anno la tassazione 
dei rifiuti ha cambiato connotazione, passan-
do dalla precedente TARSU/Tares, alla TARI, 
un tributo comunale deputato a finanziare 
il cento per cento del costo del servizio di 
raccolta e smaltimento dei rifiuti; il legisla-
tore prevede l’obbligo del pareggio fra entrate 
e spese del servizio, una nuova classificazio-
ne delle categorie per gli usi non domestici 
e l’introduzione, per gli usi domestici, della 
variabile “numero componenti del nucleo 
famigliare”, oltre la superficie, nella determi-
nazione della tassa dovuta. Nella sostanza, 
dovendo coprire per intero la spesa di rac-
colta e gestione dei rifiuti urbani, l’imposta 
a carico dei cittadini, sarà inevitabilmente 
maggiore rispetto agli anni precedenti, an-
che perché con la Legge di Stabilità 2014 
non è più possibile avvalersi del regime 
transitorio di applicazione del nuovo siste-

ma tariffario. Per le utenze domestiche, con 
l’introduzione, del criterio “numero compo-
nenti del nucleo famigliare”, si viene a deter-
minare una ripartizione più equa del costo 
fra famiglie con un numero di componenti 
diverso, a parità di superficie. 
 Dal piano finanziario 2014, si evince che 
la raccolta settimanale di carta, vetro e pla-
stica costa circa 50.000 euro; il passaggio 
alla raccolta quindicinale comporta un co-
sto pari a circa 33.000 euro all’anno. Si tratta 
di un risparmio di circa 17.000 euro, cifra che 
rappresenta il 5% del costo totale del servizio, 
e per la quale pensiamo valga il sacrificio di 
un po’ più di attenzione da parte di tutti. Do-
vendo intervenire per potenziare, migliorare 
e mettere in sicurezza le strutture della Piaz-
zola Ecologica è nostra intenzione trasferire 
solo in parte nella bolletta TARI del prossi-
mo anno questo considerevole risparmio, in 
quanto vorremmo investire la gran parte del 
risparmio per programmare e iniziare que-
gli interventi alla Piazzola Ecologica che non 
sono più rimandabili, senza chiedere ulteriori 
sacrifici ai cittadini, ma, anzi, razionalizzan-
do la nostra Piazzola Ecologica, ci aspettiamo 
ritorni economici importanti nei prossimi 
anni. 
 I cittadini sono chiamati a svolgere un 
compito molto importante: senza il loro 

caleNdario 2015 
raccolta 
diFFereNziata.

contributo sarebbero sicuramente inutili 
tutti gli sforzi posti in essere per rendere lo 
smaltimento dei rifiuti meno costoso e più 
compatibile con l’ambiente. Per gli uten-
ti, seguire le regole di comportamento per 
un corretto conferimento dei diversi tipi di 
rifiuti diventa fondamentale per diminuire 
la quantità di rifiuti destinati alla discarica 
o all’inceneritore e, al contempo, aumenta-
re le quantità di materiali destinati al recu-
pero e al riutilizzo. Compito fondamentale 
dell’Amministrazione, in collaborazione 
con Ecoisola, sarà quello di informare, sen-
sibilizzare e rendere sempre più coscien-
ti i cittadini dell’importanza di conferire 
i rifiuti nel modo corretto, per un ritorno 
economico immediato e per una migliore 
qualità dell’ambiente in cui viviamo.

do grado che frequentano una 
classe dalla 1^ alla 4^ senza ripe-
tenze, con una media di votazio-
ne dal 7,50; ai ragazzi diplomati 
con votazione da 85/100 fino al 
massimo di 100/100 cum laude, 
ragazzi universitari che abbiamo 
concluso sia il ciclo della Laurea 
triennale e quinquennale.  Il to-
tale dell’erogazione stanziata dal 
Comune ammonta a 7.000 €.
 Sono previsti interventi finan-
ziari importanti per la frequenza 
di alunni diversamente abili sia 
nelle scuole del territorio comu-
nale che per alunni che frequen-
tano le scuole superiori. Tali 
ragazzi sono seguiti, guidati e 
supportati da assistenti educato-
ri che condividono con loro ogni 
momento del percorso scolastico. 

 La scuola e con scuola inten-
do i suoi protagonisti, ragazzi e 
docenti, devono essere sempre 
al centro della nostra attenzione, 
perché da qui passa il presente e 
il futuro. Se avremo intercettato 
i bisogni degli studenti, saputo 
corrispondere alle loro aspettati-
ve avremo davvero fatto un ser-
vizio alla persona, altrimenti sa-
remo stati solo burocrati, tecnici 
del mestiere. Essi, i nostri ragaz-
zi, hanno voglia di fiorire, vale la 
pena ascoltarli e farli “sognare”.

NORME DI CARATTERE GENERALE
· È vietato abbandonare rifiuti di qualsiasi 
tipo su aree, strade o spazi pubblici o ad uso 
pubblico;
· È vietato inserire nei sacchi dei rifiuti 
indifferenziati vetro, plastica, carta e ogni 
altro rifiuto per il quale è attiva la raccolta 
differenziata;
· È vietato usare sacchetti di plastica per la 
raccolta della frazione organica, è necessario 
usare solo sacchetti in Mater-Bi;
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PROGETTO DI PSICOMOTRICITÀ
BAMBINI IN SCENA

LABORATORIO MULTIMEDIALE
MATERIALE DI FACILE CONSUMO

FORMAZIONE DEI GENITORI

PIANO DI DIRITTO ALLO STUDIO EROGATO ALLE SCUOLE DELLA NOSTRA CITTÀ

LABORATORIO MANIPOLATIVO
MATERIALE PER IL FACILE 

CONSUMO
CONSULENZA PSICOMOTORIA

MATERIALE AUDIO
MOMENTO IN CLASSE

MOMENTO DELLA LETTURA
MOMENTO DEL GIOCO

INTERVENTO DI MANUTENZIONE

ARTE E IMMAGINE
PSICOMOTRICITÀ

SPORTELLO PSICOPEDAGOGICO
PREVENZIONE DISPERSIONE 

SCOLASTICA
LABORATORIO “INCONTRO CON 

IL COLORE”
MADRELINGUA INGLESE
AMBULANZA PER FESTA

MATERIALE DI FACILE CONSUMO
ED. SOCIO E PSICOAFFETTIVA

LAB. DI ARTE E IMMAGINE
LAB. INFORMATICA

LAB. DI ARTE E FANTASIA
LABORATORIO MUSICALE
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ARTE E FANTASIA

MADRELINGUA INGLESE
FRANCESE

MATERIALE DI FACILE CONSUMO
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LABORATORIO DI INFORMATICA
NOLEGGIO PULLMAN PER GARE 

DI ATLETICA LEGGERA.
MATERIALE PER  ATTIVITÀ 

SPORTIVE
PROGETTO NAVIGARE SICURI

CORSO DI PREPARAZIONE AL KET
PROGETTO STORIA

PREVENZIONE 
TOSSICODIPENDENZE

PROGETTO “IO CI STO DENTRO”
INCONTRO D’AUTORE

“A.D’AVENIA”

LA NOSTRA CITTÀLA NOSTRA CITTÀ 0302 diceMbre 2014diceMbre 2014

ASILO 
DELL’INFANZIA

FRAZIONE BOTTA

3.898,00 €

ASILO 
DELL’INFANZIA
CAPOLUOGO

6.819,72 €

SCUOLA 
PRIMARIA 

12.073,78 €

SCUOLA 
SECONDARIA 
DI 1° GRAGO

11.523,92 €
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 le eDuCAtRICI . federica e Ramona

In occasione delle celebrazioni del IV no-
vembre, nel centenario del Primo conflitto 
mondiale, l’Amministrazione Comunale 

in collaborazione con Promoisola ha presen-
tato la mostra “L’inutile Strage” curata dal 
giornalista Franco Gambirasio. 
 In Sala Civica sono state esposte riviste let-
terarie dell’epoca, quotidiani, fotografie e car-
tine geografiche relative alla Grande Guerra.  
 La visita guidata ha permesso, inoltre, di 
scoprire numerosi oggetti liberty ricostruen-
do il clima gioioso da “belle epoque”, definiti-
vamente distrutto con l’inizio dell’esperienza 
brutale del conflitto. 
 I ragazzi della Scuola Primaria di Secondo 
Grado sono stati invitati a visionare la mostra 
in modo da potersi avvicinare con maggio-
re sensibilità ad una vicenda così importante 
della nostra storia e avere la possibilità di toc-
care con mano la difficoltà della vita quotidia-
na in quegli anni. 

Lo spazio gioco “Giocolandia” è presen-
te sul territorio ormai da una decina 
d’anni. Si tratta di un servizio educativo 

del Comune, gestito da due educatrici della 
Cooperativa Sociale Alchimia, che si rivolge 
a famiglie con bambini di età compresa tra gli 
zero e i tre anni, accompagnati da un adul-
to. Esso è pensato sia per i bimbi che per i 
grandi. Per i primi rappresenta innanzitutto 
un’occasione di socializzazione. Qui infatti 
hanno la possibilità di fare una prima espe-
rienza di gruppo e di condividere con gli altri 
piccole regole di convivenza, in vista anche 
dell’ingresso nella Scuola dell’Infanzia. È poi 
un luogo di apprendimento: attraverso il gio-
co, le attività proposte e la sperimentazione 

SOST.A. è uno sportello di ascolto e suppor-
to alla genitorialità a cui è possibile rivolger-
si per ricevere un consiglio o semplicemente 
avere un confronto con un’esperta su proble-
matiche legate alla crescita e all’educazione di 
vostro figlio.
 Il servizio è aperto a tutte le famiglie di Sot-
to il Monte con bambini di età compresa tra 
gli zero e i sei anni.
 Per l’appuntamento contattare la dott.ssa 
Marzia Dorini al n. 3400505421.
Il primo colloquio è gratuito, gli altri a paga-
mento.

Serate di formazione con la Pedagogista 
a cura della dottoressa Marzia Dorini.

Giovedì 12 marzo ore 20.30
“Basta! Smettila di fare i capricci! 
Limiti e regole come atto d’amore”
Per genitori con bambini 0-6 anni.

Giovedì 16 aprile ore 20.30
“Debutto in società! 
L’ingresso alla Scuola dell’Infanzia”
Per genitori con bambini 0-3 anni.

Le serate si svolgeranno presso lo spazio 
gioco.

Il 4 ottobre la polisportiva Piana Botta ha 
festeggiato il suo ventesimo compleanno. 
Per l’occasione è stato organizzato un tor-

neo di calcio a 7 che ha visto coinvolti diversi 
ragazzi, giocatori che in questi anni hanno 
giocato almeno una volta in questa polispor-
tiva. A ricordo di tale partecipazione, al ter-
mine del torneo sono stati consegnati a tutti 
partecipanti dei cappellini bianchi. 
 Dopo questo momento ludico, Mons. Dol-
cini ha celebrato la messa nella chiesa del Sa-
cro Cuore di Gesù, di Botta di Sotto il Monte. 
Alla funzione erano presenti il presidente del 
CSI di Bergamo, il sindaco e i rappresentanti 
amministrativi e sportivi dei due comuni.
 Al termine della cerimonia Mons.Dolcini 
ha regalato agli attuali giocatori della squadra 
del Piana Botta delle calamite da poter espor-
re nel Giardino della Pace, come simbolo di 
ringraziamento in quanto presidente della 
Polisportiva e come segno di fede, perché il 
Signore possa proteggere i ragazzi nella vita 
quotidiana e sul campo da gioco.

Il servizio pasti a domicilio è 
un servizio comunale gestito 
da idonea ditta specializzata 

nella preparazione dei pasti.
 Si rivolge ai cittadini residen-
ti nel Comune di Sotto il Monte 
Giovanni XXIII che si trovino 
nelle seguenti condizioni:
• Anziani soli o con famiglia;
• Disabili e/o invalidi di qualsia-
si età con ridotta autonomia fisica 
e/o psichica, soli o con famiglia, 
qualora questa non sia in grado 
di far fronte alle necessità della 
persona stessa;
• Famiglie che presentino com-
provate situazioni di necessità o 
comprendenti soggetti a rischio 
di emarginazione;
 Il servizio prevede la consegna 
del pasto direttamente al domici-
lio del richiedente in una fascia 
oraria compresa tra le 11.30 e le 
12.30 da lunedì a sabato compresi 
(il venerdì viene consegnato dop-

Il servizio di trasporto agevo-
lato si propone di attuare un 
intervento in favore dei citta-

dini di Sotto il Monte Giovanni 
XXIII che, per anzianità, malat-
tia, situazioni di disagio o rischio 
di emarginazione, hanno bisogno 
di trasporto presso strutture pub-
bliche o private sanitarie o centri 
di riabilitazione per visite medi-
che specialistiche, analisi cliniche 
e terapie di riabilitazione.
 Tale servizio viene erogato 
dall’Associazione di volontariato 
Camminiamo Insieme ONLUS 
di Sotto il Monte Giovanni XXIII 
mediante apposita convenzione 
stipulata con l’Ente Comunale.
 Il servizio viene gestito dall’Uf-
ficio Servizi Sociali che ne cura il 
coordinamento, l’individuazione 
degli aventi diritto e l’applicazio-
ne delle quote previste quale par-
tecipazione al costo del servizio a 
carico degli utenti.
 Al servizio di trasporto agevo-
lato si accede attraverso il contat-
to con l’ufficio servizi sociali, di-

di materiali diversi, i piccoli hanno modo di 
imparare e conoscere il mondo. Per i grandi, 
invece, il servizio costituisce un luogo in cui 
ritagliarsi un pò di tempo per giocare con il 
proprio bambino, osservarlo in un contesto 
diverso da quello domestico e un’occasione di 
incontro con altri adulti, in cui poter strin-
gere nuove amicizie e confrontarsi  sull’espe-
rienza dell’essere genitori.
 Allo spazio gioco la giornata è caratteriz-
zata dal susseguirsi di alcune routine. Questo 
dà ai bimbi sicurezza e consente loro di farsi 
un’idea del trascorrere tempo: c’è il momento 
iniziale dell’accoglienza e del gioco libero, se-
guito da una piccola merenda; viene poi pro-
posta un’attività molto semplice adatta alla 
loro età e contemporaneamente offerto un 
caffè ai genitori; si conclude con un momento 
dedicato al riordino dei giochi e alle canzon-
cine finali. 
 Dopo la pausa estiva lo spazio gioco è ripar-
tito: quest’anno con alcune novità. La prima 
riguarda il trasferimento della sede presso la 
struttura della ex-biblioteca in via Monaste-
rolo. Il nuovo ambiente è grande, accogliente 
e più adatto ad accogliere famiglie con bim-

bi piccoli. La seconda novità è rappresentata 
dall’apertura del sabato mattina, pensata per 
dare modo anche ai papà, che lavorano tutta 
la settimana, di trascorrere un pò di tempo 
con il proprio figlio. La terza novità, infine, 
riguarda la presenza di una pedagogista, la 
dott.ssa Marzia Dorini, a supporto della ge-
nitorialità. L’esperta sarà a disposizione del-
le famiglie una volta al mese durante il mo-
mento del caffè degli adulti, e attraverso uno 
sportello di consulenza e ascolto. Nel corso 
dell’anno, inoltre, sono previste due serate di 
formazione, aperte a tutta la comunità, sui 
temi della crescita e dell’educazione.
 I giorni e gli orari di apertura dello Spazio 
Gioco sono martedì, giovedì (gruppo bebè) e 
sabato mattina dalle 9,30 alle 11,30; venerdi 
pomeriggio dalle 16,30 alle 18,30 (per coloro 
che a settembre 2015 inizieranno a frequenta-
re la Scuola dell’Infanzia). 
 Per chi sia interessato o voglia ricevere in-
formazioni può telefonare all’Ufficio Servizi 
Sociali al numero 035791343 (int.5) o scrive-
re direttamente alla coordinatrice del servizio 
all’indirizzo e-mail federicaquartierini@coo-
palchimia.it

 Al seguito della messa, tutti giocatori e le 
autorità sono stati invitati a una cena organiz-
zata nell’oratorio della Botta. Al taglio della 
torta sono seguiti i discorsi da parte del Presi-
dente Mons. Dolcini ringraziando coloro che 
lavorano per mantenere attiva la squadra con 
l’augurio di continuare in futuro. Le autorità 
hanno espresso il loro ringraziamento per la 
partecipazione alla manifestazione auguran-
do ai giocatori l’inzio di un buon campionato 
con la promessa di donare aiuto in caso di bi-
sogno alla polisportiva del piana botta, come 
per qualsiasi altra squadra.

SerVizio di diStribUzioNe 
paSti a doMicilio

pio pasto per il sabato).
 Il pasto viene distribuito in ap-
positi contenitori ed è costituito 
da un primo, un secondo piatto 
con contorno, pane e frutta, be-
vande incluse.
 Il servizio è assicurato durante 
tutto l’anno e per tutti i giorni fe-
riali, festività escluse.Il costo del 
pasto completo è attualmente di € 
4, 50 Iva inclusa. 
 Qualora il richiedente lo ri-
tenga è possibile chiedere una 
riduzione del costo, presentando 
l’attestazione ISEE in corso di va-
lidità.
 Per l’attivazione del servizio 
è necessario contattare l’Ufficio 
Servizi Sociali (orario di apertura 
al pubblico: martedì 9.00/12.30 – 
mercoledì 16.00/17.00 – venerdì 
9.00/12.30) tel. 035/791343 inter-
no 5. 

retto, durante gli orari di apertura 
al pubblico oppure telefonico.
 Per ragioni organizzative tut-
te le domande dovranno essere 
presentate almeno TRE GIORNI 
PRIMA del trasporto: eventuali 
casi di urgenza verranno esami-
nati e confermati a seconda della 
disponibilità del mezzo e del per-
sonale addetto.
 Ai richiedenti il servizio di tra-
sporto è richiesta la correspon-
sione di un GETTONE CAR-
BURANTE forfettario variabile a 
seconda del percorso effettuato.
 Per l’attivazione del servizio 
è necessario contattare l’Ufficio 
Servizi Sociali (orario di apertura 
al pubblico: martedì 9.00/12.30 – 
mercoledì 16.00/17.00 –venerdì 
9.00/12.30) tel. 035/791343 inter-
no 5. 
 Qualora vi fossero interessati 
a proporsi come autisti volontari 
invitiamo a mettersi in contatto 
con l’ufficio servizi sociali.

SERVIZIO DI TRASPORTO 
AGEVOLATO l’iNUtile StraGe

La Grande Guerra 
(1914-1918)
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GRUPPI CONSILIARI 
DI MINORANZA

FEDERICO PARUTA
Consigliere delegato
Associazionismo

PAOLO BOLOGNINI
Assessore
Territorio e Ambiente

ALAN CHIAPPA
Lista Civica S. il M. Gv. XXIII

Quest’anno sotto l’albe-
ro troverete la TASI e la 
TARI come regalo della 

nuova Amministrazione Comu-
nale. 
 Noi ce la stiamo mettendo tut-
ta perché il Vostro Natale sia dav-
vero Sereno e Colmo di Gioia, 
ma…………. 
 Abbiamo presentato un emen-
damento e abbiamo lottato in tut-
ti i Consigli Comunali, ma pur-
troppo alcuni vecchi “detti” sono 
ancora tristemente attuali: “Non 
c’è peggior sordo di chi non vuo-
le sentire e non c’è peggior cie-
co di chi non vuole vedere”. Ora 
che è giunta la fatidica scadenza, 
del 16/12/2014, per il pagamen-
to dei saldi delle tasse comunali, 
nel nostro gruppo, purtroppo, si 
rinnova la delusione degli ultimi 
Consigli Comunali, per le scelte, 
inopportune e sconsiderate, ope-
rate dalla maggioranza, che inci-
deranno sulle famiglie con figli in 

GIANPIETRO FERRARIS
Uniti per Sotto il Monte

età scolare, le quali saranno colpi-
te pesantemente dalle modifiche 
approvate alle tariffe della TARI 
(tassa rifiuti) e dalla nuova tassa 
denominata TASI (ex. IMU sulla 
prima casa).
 L’introduzione della TARI, in 
sostituzione della TARSU, era un 
provvedimento dovuto e anche 
condivisibile in linea di concetto, 
perché ha spostato il calcolo del-
la tariffa anche in funzione della 
quantità di rifiuti prodotta, para-
metrando la stessa, oltre che sulla 
superficie delle abitazioni, anche 
in funzione del numero dei com-
ponenti del nucleo famigliare.
 Questo porta però, inevitabil-
mente, ad un incremento della 
tassa rifiuti per le famiglie nu-
merose, residenti in abitazioni 
di superficie contenuta, e una 
riduzione della tassa per i nuclei 
famigliari più contenuti residenti 
in abitazioni di superficie abbon-
dante (Per alcuni la tassa si rad-
doppia mentre per altri si riduce 
ad un terzo).
 Anche per compensare, alme-
no in parte, l’impatto di un simile 
cambiamento della TARI, negli 
ultimi Consigli Comunali era 
stato chiesto alla Nuova Ammini-
strazione di rivedere le modalità 

di applicazione delle detrazioni 
per il calcolo della TASI, che col-
pisce l’abitazione principale di 
residenza, introducendo una de-
trazione di € 50,00 per ciascun fi-
glio di età inferiore a 26 anni, av-
vicinando l’importo da versare a 
quanto pagato nel 2012 per l’IMU 
(di cui la TASI è la fotocopia).
 Purtroppo, anche ogni fievole 
speranza di un cambiamento di 
rotta in tal senso è stato affossa-
to da un atteggiamento superfi-
ciale e indifferente della Nuova 
Amministrazione, che ha voluto 
giustificare la scelta adoperata di 
applicare un’aliquota TASI dello 
0,25 % e la sola riduzione fissa di 
€ 50,00 per ogni nucleo famiglia-
re, senza riconoscere detrazioni 
per i figli, come evidente atten-
zione della stessa verso alcune 
categorie di cittadini, quali le fa-
miglie di pensionati, le giovani 
coppie e le persone che vivono in 
affitto, evidenziando il fatto che 
le famiglie con figli sono già sta-
te “aiutate” dall’Amministrazione 
comunale in quanto nel bilancio 
le spese per i servizi destinati ai 
figli in età scolare sono in linea, 
se non in aumento, rispetto allo 
scorso periodo.
 Non si può che rimanere basiti 

e distaccarsi da simili affermazio-
ni!
 La Nuova Amministrazione 
sembra proprio non voler pren-
dere coscienza che anche a Sotto 
il Monte ci sono numerose fami-
glie che tirano avanti grazie al 
contributo continuativo dei non-
ni.
 Tra ottobre e dicembre queste 
famiglie dovranno pagare TARI e 
TASI con importi esageratamente 
gonfiati rispetto agli anni prece-
denti. Ma la Nuova Amministra-
zione ritiene che sia giusto così!
Chi di voi riesce a saltare l’abisso 
tra tutto questo e le belle parole 
che vi hanno propinato in campa-
gna elettorale?
 Vi rinnoviamo l’invito ad in-
formarvi e a partecipare ai Con-
sigli Comunali, perché solo la 
conoscenza vi renderà liberi di 
decidere!
 Auguri di cuore a tutti voi, per 
un buon Natale e un felice Anno 
Nuovo.

Nell’ultimo Consiglio Co-
munale la maggioranza 
ha comunicato di aver 

chiesto alla Cassa Depositi e Pre-
stiti, con la quale abbiamo con-
tratto una serie di mutui negli 
anni (il più rilevante per la co-
struzione dell’edificio che ospita 
Sala Civica e Biblioteca) di rine-
goziare tutti questi mutui ed al-
lungarne la scadenza, fino ad ar-
rivare a 30 anni da oggi.
Il motivo della scelta è evidente: 
riuscire a risparmiare qualcosa 
nell’immediato; ma così facendo 
si scarica un maggior onere su-
gli anni che verranno: in poche 
parole si ricomincia da capo nel 
rimborso e si posticipa la scaden-
za per alcuni mutui al 2034, per 
altri al 2044, senza peraltro poter 
ridurre il tasso di interesse fermo 
al 5 % circa: è più alto di quelli in 
essere oggi.
Questa rinegoziazione consen-
tirà un risparmio di circa 18.000 
euro l’anno (pari allo 0,6% del 
bilancio comunale) per i primi 8 
anni (anziché 90.000 euro l’anno, 
ne pagheremo 72.000), quindi un 
piccolissimo vantaggio per chi 

amministra oggi, ma, con l’allun-
garsi di tutti i rimborsi, peserà 
sulla cittadinanza di Sotto il Mon-
te negli anni 30 e 40. In tutto la 
nostra comunità pagherà 271.000 
euro in più di quanto avrebbe 
dovuto pagare lasciando le cose 
come stavano! Ma, secondo la 
Corte dei Conti della Lombardia 
(delibera n° 27/2009), “ogni ope-
razione di rinegoziazione deve 
rispondere ad un principio di 
convenienza economica”, senza 
fermarsi a valutare la sola diffe-
renza fra le rate del debito, “ma 
deve consistere in una valutazio-
ne finanziaria ed economica della 
complessiva situazione dell’ente”. 
 Quali sono quindi le motivazio-
ni che spingono verso una scelta 
così dannosa complessivamente 
per le nostre finanze? Il risparmio 
dei primi anni sarebbe meno di 5 
euro l’anno a testa. Siamo davve-
ro con l’acqua alla gola? In questo 
caso sarebbe utile dirlo con chia-
rezza ai cittadini: hanno il diritto 
di saperlo. 
In altre delibere in diverse Sezio-
ni, la Corte dei conti afferma an-
che che “al di là della prescrizione 
normativa, l’eventuale incremen-
to della spesa corrente finanziato 
con le economie derivanti dalla 

rinegoziazione del debito, costi-
tuirebbe un comportamento non 
avveduto da parte degli ammini-
stratori, oltre che una soluzione 
concreta economicamente poco 
conveniente sul piano generale”.
Valutato tutto ciò, riteniamo che 
tale scelta, oltre che essere contro 
il nostro interesse, sia eticamente 
scorretta.  L’accusa più grave che 
muoviamo a quanti hanno go-
vernato l’Italia in questi decenni 
è sempre stata quella di non aver 
avuto il coraggio di affrontare i 
problemi, di riempire il Paese di 
debiti e di scaricarli sulle genera-
zioni che verranno. 
La nostra Amministrazione sta 
facendo proprio questo: lascia 
ancora più amarezza il fatto che 
sia composta in gran parte da 
giovanissimi, ma già pronti a far 
pagare ai propri figli.
Per quanto riguarda il nostro 
gruppo consiliare abbiamo fatto 
di tutto per convincere la mag-
gioranza, non ci siamo riusciti, 
vediamo se alla luce di quanto 
abbiamo affermato sarà possibile 
continuare l’azione presso altre 
sedi.
Nel grafico che segue, potete ren-
dervi conto visivamente di quan-
to abbiamo scritto: la linea blu 

indica il pagamento delle rate se 
non si fossero rinegoziati i mutui, 
quella rossa le rate dopo la rine-
goziazione, a sinistra gli importi, 
in basso gli anni.

Il nostro piccolo Gruppo di 
Acquisto è nato tra amici in-
tenzionati a mangiare bene, 

vestirsi e pulire la casa al meglio 
e in modo Solidale. Abbiamo così 
dato ai nostri acquisti il valore ag-
giunto della Solidarietà. 
 Siamo solidali con noi stessi, 
con i produttori e con la Terra.
 A Sotto il Monte ci siamo da 
solo 8 anni ma in Italia i GAS esi-
stono da 20 anni e coinvolgono 

circa mezzo milione di persone.
Insieme abbiamo deciso di
•  consumare prodotti biologi-
ci che rispettano l’ecosistema in 
quanto non utilizzano pesticidi, 
diserbanti e concimi chimici in-
quinanti. Scegliendo un’alimen-
tazione naturale e stagionale si 
recuperano sapori e profumi di-
menticati.
•  preferire i prodotti locali per 
ridurre inquinamento e spreco 
energetico connesso al trasporto 
della merce. Frutta e verdura ar-
rivano fresche e non richiedono 
conservanti. Inoltre si possono 
conoscere personalmente i pro-
duttori, verificare come allevano 
e nutrono gli animali, come ap-
plicano le tecniche di agricoltura 
biodinamica. Una filiera corta eli-
mina il costo degli intermediari.
•  verificare le condizioni di lavo-
ro dei dipendenti dei nostri forni-
tori. Il prezzo è importante ma non 
vogliamo risparmiare coscienti di 
sfruttare manodopera sottopagata 
o lavoratori senza diritti.
•  sostenere iniziative solidali 
come “Libera Terra” per il recu-
pero sociale e produttivo dei beni 
confiscati alle mafie, acquisto del 
Parmigiano Reggiano danneggia-
to a causa del terremoto.

 L’organizzazione del gruppo è 
semplice ma i membri devono es-
sere proattivi e sensibili riguardo 
le tematiche appena esposte. 
Siamo solidali anche nella divi-
sione dei compiti! 
 Il gruppo decide la tipolo-
gia merceologica di interesse 
e seleziona i produttori da cui 
rifornirsi. Si predispone un ca-
lendario per distribuire nel cor-
so dell’anno gli acquisti (alcuni 
dei quali seguono la stagionalità). 
I membri più volenterosi si pro-
pongono come referenti per l’or-
dine di un prodotto. Il referente 
raccoglie le richieste di chi è in-
teressato all’acquisto, le raggrup-
pa e  trasmette  al  produttore 
un unico ordine.  Il carico viene 
consegnato e suddiviso tra chi ha 
partecipato all’acquisto.

 Solitamente tramite il GAS si 
acquistano prodotti alimenta-
ri (pasta, farina, conserve, latte, 
formaggi, carni, insaccati, frutta 
e verdura), detersivi e prodotti 
per l’igiene e la cura del corpo 
(cosmetici, saponi, pannolini).
I beni che si possono acquistare 
attraverso un GAS sono poten-
zialmente tutti.
 Riporto la definizione precisa 
di Gruppo di Acquisto solidale 
(GAS) estratta dal Documento 
base dei GAS. (fonte Rete Gas) 
“Quando un gruppo di persone de-
cide di incontrarsi per riflettere sui 
propri consumi e per acquistare 
prodotti di uso comune, utilizzan-
do come criterio guida il concetto 
di giustizia e di solidarietà, dà vita 
a un GAS. Finalità di un GAS è 
provvedere all’acquisto di beni e 

GrUppo di 
acqUiSto 
Solidale
Il Piccolo Villaggio

servizi cercando di realizzare una 
concezione più umana dell’econo-
mia, cioè più vicina alle esigenze 
reali dell’uomo e dell’ambiente, 
formulando un’etica del consu-
mare in modo critico che unisce 
le persone invece di dividerle, che 
mette in comune tempo e risor-
se invece di tenerli separati, che 
porta alla condivisione invece di 
richiudere ciascuno in un proprio 
mondo. Essere un GAS non vuol 
dire perciò risparmiare acquistan-
do grandi quantitativi, ma soprat-
tutto chiedersi cosa c’è dietro a un 
determinato bene di consumo: se 
chi lo ha prodotto ha rispettato le 
risorse naturali e le persone che 
le hanno trasformate; quanto del 
costo finale serve a pagare il lavo-
ro e quanto invece la pubblicità e 
la distribuzione; qual è l’impatto 
sull’ambiente in termini di inqui-
namento, imballaggio, traspor-
to… fino a mettere in discussione 
il concetto stesso di consumo ed il 
modello di sviluppo che lo sorreg-
ge”.
 Lo Stato ci definisce “Soggetti 
associativi senza scopo di lucro 
costituiti al fine di svolgere attivi-
tà di acquisto collettivo di beni e 
distribuzione dei medesimi, sen-
za applicazione di alcun incarico, 

esclusivamente agli aderenti, con 
finalità etiche, di solidarietà e di 
sostenibilità ambientale, in diret-
ta attuazione degli scopi istituzio-
nali e con esclusione di attività di 
somministrazione e di vendita”.

 Abbiamo approfittato dello 
spazio concessoci dall’equipe Po-
litiche Sociali per presentarci e 
quindi chiedere ai concittadini 
molto motivati di contattarci se 
interessati alle nostre tematiche. 
Se trovate il tempo per collabora-
re nella scelta dei prodotti o siete 
comunque interessati a parteci-
pare agli acquisti collettivi con-
tattateci al più presto
Email: 
gaspiccolovillaggio@gmail.com
 Ci riuniamo il primo venerdì 
del mese nella saletta civica del 
Bar Sport dalle 20 alle 22.

 Vi segnaliamo che il prossimo 
anno si terrà un’assemblea pub-
blica per presentare i Gruppi di 
Acquisto Solidali e rispondere 
a tutte le vostre curiosità, scam-
biarci idee e suggerimenti, lancia-
re nuovi progetti.
 Insieme possiamo fare acquisti 
in un modo diverso e solidale.

Si rende noto che l’Amministrazione Comunale è intenzionata a 
dare avvio alla procedura di variante degli atti del Piano di Go-
verno del Territorio. Chiunque fosse interessato può presentare le 

proprie proposte dal 01/01/2015 al 31/01/2015.
 Per ogni ulteriore informazione in merito al procedimento di va-
riante è possibile fare riferimento all’Ufficio Tecnico Comunale.

procedUra di VariaNte 
al piaNo di GoVerNo 
del territorio
Avviso alla cittadinanza

Foto di Net00608
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 di feDeRICO pARutA

Il gruppo “MORO25” si è costi-
tuito ufficialmente il 20 settem-
bre 2012 ed è stato inaugurato 

presso il “Bar Sport” il 12 genna-
io del 2013. L’associazione è nata 
da un’idea di Matteo Micheletti e 
amici, con lo scopo di organizzare 
eventi sportivi e serate di formazio-
ne con professionisti, sempre ine-
renti l’ambito sportivo.
 Tutte queste attività si svolgono 
nella memoria di Piermario Moro-
sini, giovane calciatore bergamasco 
che militava nel Livorno e scom-
parso il 14 aprile 2012 sul campo 
da calcio a causa di una crisi car-
diaca.
 Particolare attenzione viene ri-
volta ai valori positivi legati ad una 
corretta pratica sportiva.
 In questi quasi due anni di atti-
vità, il gruppo “MORO25”, ha or-
ganizzato una serie di attività che 
hanno visto protagonisti ragazzi 
e bambini (tornei di calcio balilla, 
tornei di calcio a 5 categoria pulci-

L’ultima 
associazione nata 
nel nostro territorio

Moro25
ni, tornei e corsi di tennis) ma an-
che adulti (corsi e tornei di tennis).
 Ampio spazio è stato dato a se-
rate di formazione. La prima si è 
svolta ad aprile 2013 con il car-
diochirurgo Nicola Valerio, tema 
dell’incontro: il cuore dello sportivo.  
A novembre 2013, con la dottores-
sa Sara Campagna una serata che 
aveva come tematica la relazione 
che esiste tra una corretta alimen-
tazione e l’attività fisica. Venerdì 26 
settembre 2014 presso la sala Civi-
ca si è tenuto un incontro dal titolo 
“Alcol e droghe: il disagio giovanile 
e quali prospettive educative futu-
re” con relatore con Fausto Resmi-
ni, cappellano del carcere di Berga-
mo e direttore della comunità Don 
Milani di Sorisole.
 Per quanto riguarda il numero di 
tesserati, il “MORO25” ha circa 50 
iscritti, sei dei quali sono soci ono-
rari. 
 Il Consiglio Direttivo è così 
composto: 
PRESIDENTE: Matteo Micheletti.
VICE PRESIDENTE: Ambrogio Tarenghi.
SEGRETARIO: Elisabetta Vavassori.
CONSIGLIERI: Claudio Carissimi, 
Giovanni Perico, Evaristo Gam-
ba, Eros Nava, Claudio Regazzoni, 
Vincenzo Locatelli.
TESORIERE: Alessio Carissimi.
 Per chi fosse interessato a cono-

scere l’attività del gruppo i contatti 
sono: 
mail: gruppomoro25@libero.it 

facebook: GruppoMoro25
 cell.: 347 5392916 Matteo Micheletti 

L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE RINGRAZIA GLI ORGANIZZATORI, I VOLONTARI (COMPLESSIVAMENTE 130) E TUTTE LE ASSOCIAZIONI 
CHE HANNO CONTRIBUITO ALL’OTTIMA RIUSCITA DELLA MANIFESTAZIONE. 
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